

SUSCRIPCION

En Cádiz, el mes Ptas. 1'50
Provincias trimestre 4'50
Número del día 15 cent.

LA INFORMACION

Este periódico se publica todos los días...
Bases
Este periódico se publica todos los días...

PERIODICO DE LA TARDE

Reunion en el Ayuntamiento

Convocados por el señor Alcalde, reunieron ayer en el Ayuntamiento todos los señores jefes de las minorías que forman la Corporación municipal...
El señor Alcalde expresó que llevaba un extracto del estado en que actualmente se encuentra la Hacienda municipal...

largo de la amortización, pudieran quedar libre mayor número de rentas que las que actualmente están pignoras...
Acordó celebrarse nueva reunión para el más concienzudo estudio del problema presentado con el plan de amortización de que antes se habla...
Terminada tan interesante reunión, el Sr. Alcalde invitó a comer en el Bañerío Victoria a los señores concejales...

ción de las «Normas» últimas, y para favorecer en todo lo posible la unión de los católicos, ha sido sometida a la Santa Sede la consulta que sigue:
«Dadas las últimas «Normas», hasta atenerse simplemente a lo que en éstas se dice respecto al punto 1.º, incluido en la XI.ª, prescindiendo de las reglas contenidas en los artículos aprobados por la carta Inter Catholicos Hispaniae, o, por el contrario, obliga la aplicación de éstas, de modo que sea forzoso atenerse a ellas para cumplir bien con la «Norma XI.ª»?
A esta consulta la Santa Sede se ha dignado contestar en estos términos:
«Las «Normas» recientes de la Santa Sede, con las cuales se ha querido reunir precisamente en un texto único las direcciones Pontificias, eliminando las interpretaciones falsas e inoportunas de las instrucciones anteriores, deben considerarse como dadas EX NOVO, y de consiguiente la regla XI.ª sobre elecciones, ella también debe entenderse como nueva, sin recurrir a documentos anteriores.»
Mucho agradeceré a Vuestra Emi nencia la bondad de dar a conocer a los Venerables miembros del Episcopado español, la consulta y contestación que preceden, mientras con el mayor respeto quedo de Vuestra Emi nencia muy atento seguro servidor y afectísimo Hermano, que besa su pastoral anillo.—A. Arzobispo de Filipos, Nuncio Apostólico.»
Al cumplir el honorable encargo del Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, poniendo en conocimiento de Vuestra Excelencia, para los efectos consiguientes, la carta que precede, me es grato reiterarme de Vuestra Excelencia afectísimo Hermano, y seguro servidor q. b. s. m.—El Cardenal Aguirre.
El texto a que hace referencia la Nunciatura Apostólica de Madrid dice así:
«En las elecciones, todos los buenos católicos están obligados a apoyar, no sólo a sus propios candidatos, cuando las circunstancias permitan presentarlos, sino también, cuando esto no sea oportuno, a todos los demás que ofrezcan garantías para el bien de la Religión y de la Patria, a fin de que salga elegido el mayor número posible de personas dignas. Cooperar con la propia conducta o con la propia abstención a la ruina del orden social, con la esperanza de que nazca de tal catastrofe una condición de cosas mejor, sería actitud reprochable, que, por sus fatales efectos, se reduciría casi a traición para con la Religión y con la Patria.»

Recurso de alzada interpuesto por la Junta Directiva de la Cámara de Comercio de Algeciras, sobre el cual ha recaído resolución del Ministerio de la Gobernación de que se da cuenta. Enterado.
Nota de las cantidades que admiten los Ayuntamientos de la provincia, por sus cuotas de contingente de los meses de Enero a fin de Agosto anterior. Enterado.
Instancia que eleva al Ministerio de la Gobernación el Ayuntamiento de Cádiz, en solicitud de autorización para pignorar valores públicos procedentes de propios, con destino a las obras de urbanización y saneamiento de la ciudad para las fiestas del Centenario.
El Sr. Vicepresidente dice, que dada la importancia del asunto y una vez llevado a cabo los requisitos legales, si se aprueba favorablemente, como propone en su informe el negociado.
Por unanimidad se acordó lo propuesto por la presidencia con lo que se dió por terminado el acto.
MADRID 14, 11:30
Noticias de la huelga
Desórdenes en Málaga — Un herido. — Mal tiempo en Bilbao. — Falta de pan. — Incomunicados. — Tren apedreado y asaltado. Voladura de un puente — Socialistas detenidos — Centros clausurados. — Otro puente, que vuela — De Oviedo. — Telegrama de los mineros — Huelga de papeleros.
Comunican de Málaga que en la Puerta nueva los huelguistas apedrearán un tranvía. Resulto un herido.
En Bilbao, continúa floviendo. Las calles están desiertas. Escasea el pan. El paro es completo.
Está cortada la línea ferroviaria de Santander, en una extensión de cien metros.
En la estación de Zamanillo, a un puente próximo, están los ralles doblados.
Los trenes han retrocedido a Bilbao.
Marcharon varias brigadas de obreros para arreglarlo, siendo custodiadas por fuerzas del regimiento de San Marcial de Bilbao.
Un tren que venía para Bilbao desde Valmaseda, fué apedreado y asaltado por los huelguistas, que se apoderaron de las mercancías.
En la línea del ferrocarril minero de Saldame, ha sido volado un puente con dinamita.
Los trenes de Las Arenas y Portugalete están paralizados.
En Baracaldo han sido detenidos el doctor Medinaveitia y otros caracterizados socialistas.
El capitán general ordenó la clausura de los centros obreros.
También se ha ordenado la detención de...

POR TELEGRAMA

Carta del primado acerca de las Normas para la unión de los Católicos.

Con este título publica el último número del Boletín Eclesiástico de Madrid, Alcalá la siguiente aclaración:
Mi venerado Hermano y respetado amigo, con el fin de aclarar un punto importante de las «Normas» últimamente emanadas de la Santa Sede, para facilitar la unión de los católicos españoles, me ha dirigido el Excelentísimo Sr. Nuncio de Su Santidad la carta que a continuación transcribo:
Nunciatura Apostólica de Madrid. — Madrid 20 de julio de 1911. — Eminentísimo y Reverendísimo Señor Cardenal G. M. Aguirre, Arzobispo de Toledo, Emmo. Señor y venerado Hermano: Con el fin de ver resuelta una duda de interés e importancia en orden a evitar las controversias y discusiones que Su Santidad quiere ver cortadas acerca de la interpreta...

Comisión provincial

Celebró ayer tarde sesión bajo la presidencia del Sr. D. Luis Pérez Gutiérrez, asistiendo los Sres. Aramburu, D. Manuel Díez Carrera y Barreto.
Se da lectura al acta de la anterior que es aprobada.
Se dió cuenta de los siguientes asuntos:
Expediente por el que se dá cuenta que el editor del Boletín Oficial, ha realizado el servicio de impresión de las listas electorales y entregado en la Secretaría de la Junta electoral, el número de ejemplares estipulados. Acuerdase quedar enterado.

ción de los jefes socialistas de Baracaldo y Sestao. En Oviedo los huelguistas volaron con dinamita esta madrugada el puente número de las Estilleras de Turón. El comité de huelgas de Mieres ha comunicado al gobernador civil que acepta la proposición de la empresa de Turón de admitir al obrero despedido, cuando crea esta bien castigado de la falta que cometió.

Los huelguistas se reunirán esta tarde y se cree que trabajarán mañana. La empresa de Turón, en vista de la votadura del puente de sus minas, vuelve a su intransigencia con las pretensiones de los obreros.

En Gijón hay temores de que se complete la huelga de los mineros y que se extienda de Oviedo a Gijón y Avilés.

El Sindicato de obreros mineros ha dirigido un telegrama al señor Canalejas, diciendo que no intimida a los huelguistas asturianos las gallardías gubernamentales.

No quieren la guerra, pero sostendrán con energía sus derechos que están derivados de las leyes del Estado, las cuales son conculcadas de un modo permanente por la clase patronal.

Acusan a la fuerza pública de favorecer a los patronos.

Los obreros en su despacho rechazan las afirmaciones del señor Canalejas de que la huelga tenga carácter revolucionario.

En Bilbao se habla de la posible extensión de la huelga a las fábricas de papel de Tolosa y del Cadagua, con objeto de hacer que no puedan publicarse los periódicos que se surten de dichas fábricas.

De Valladolid ha marchado a Asturias un batallón del regimiento de Isabel II.

Firma de Marina

Se han firmado los siguientes decretos y reglamentos de disposiciones del Ministerio de Marina:

1.º Nombrando segundo comandante de Marina de la provincia de Cádiz, al teniente de navío de primera clase D. José Antonio Escobar, interinstituto de medicina por enfermo D. Carlos Núñez de Prado.

Banquete

Mañana, después del acto de apertura de los Tribunales, el jefe del Gobierno señor Canalejas obsequiará con un banquete a los magistrados del Supremo.

No hay prórroga

Dadas las circunstancias actuales de Marruecos, no se prorrogará el plazo para la redacción a metálico del servicio militar.

Otra huelga

En Madrid se han declarado en huelga los albañiles de algunas obras. El ministro de la Gobernación señor Barroso cree que se relaciona con la de Bilbao.

Dimisión

El señor Fernández Llanos ha dimisionado, pidiendo el traslado a Melilla.

Fuerzas a Bilbao

En tren especial ha marchado a Bilbao el regimiento de Saboya.

Desgracia

En Vicálvaro, un cañonazo desviado de su trayectoria, mató a un artillero e hirió a otro.

Accidentes del mar

En Avilés, estando bañándose, se ahogaron dos señoritas.

También perecieron una bañera y un estudiante que intentaron salvarlas.

Trabajos diplomáticos

A San Sebastián llegó el ministro de Estado Sr. García Prieto, que con-

ferenció con los embajadores de Inglaterra y de Francia.

'Boicottage'

Los cargadores del puerto de Pasajes han acordado declarar el boicottage a las mercancías procedentes de Bilbao.

Buques de guerra

Desde Alhucemas marcharon a Melilla los cruceros *Cataluña* e *Infanta Isabel*, después de bombardear los poblados del río Mecer.

Cortesía

El ministro de Portugal Sr. Vascoellos, estuvo en Palacio a despedirse de Sr. Mañé Reyne y Sr. Marcha a Inglaterra.

TRABAJO NOCTURNO

Dos horas y pesetas

Señoras y caballeros se ocupan de ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo) con la de una cerilla (misma). Facilitamos trabajo que adquiera esta Casa para una propaga religiosa mundial y remitimos a todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitando en una simple carta postal a nombre del director de la Unión Romana Universal, Madrid.

INFORMACION LOCAL

Junta provincial de Sanidad

Ayer tarde a las cinco se reunió en el Gobierno civil la Junta provincial de Sanidad. Presidió el acto el señor gobernador, y asistieron los vocales D. Leonardo Rodríguez Lavín, D. Antonio García Villacusa, don Emilio Rodríguez, D. Guillermo Avilés, D. Manuel Paloma, D. Juan García Almansa, D. Juan A. Gómez Aramburu, don Lucio Bascuñana, D. José Núñez, don José Mariano de la Motá, D. José Romero, D. Antonio Urbibey y D. Enrique Díaz Rocafalló.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se trataron los siguientes asuntos:

La Junta acordó haber visto con satisfacción las gestiones realizadas por el señor gobernador civil en el asunto de las aguas y la fijación del límite señalado por el inspector provincial, así como de la conveniencia de seguir la campaña iniciada y llegar mediante análisis repetido al conocimiento de todos los manantiales utilizables para la alimentación pública.

El Sr. Bascuñana votó en contra, entendiendo que hay que atenderse al Real decreto, y que era excesivo el límite fijado por el inspector provincial.

Se acordó nombrar en propiedad subdelegado de veterinaria del distrito de Arcos a D. Alejandro Miranda Otal.

Oposiciones

Proximo a anunciarse las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Vigilancia, desde el primer de septiembre se encampanan abiertas las plazas en la Academia de Santaolalla, establecida en Madrid, calle Morería número 2, y que tan brillantes resultados obtuvo en las últimas oposiciones.

Prevencción civil

Existían ayer a las doce horas, y a disposición de las autoridades, los siguientes detenidos:

Por el Excmo. Sr. Gobernador civil 4, por el Juez municipal de Santa Cruz 6, por el señor Consul de Italia 2, y por el señor Juez Instructor de Marina 1.

A los citados individuos se les dio ración de pan y rancho.

Alienada

En el Manicomio provincial ha ingresado para su observación la presunta alienada Ana Guerrero Sánchez.

Concurso

La Comisaría de Guerra de Ceuta convoca a un concurso de postores para el día 30 del actual a fin de adquirir artículos para el suministro del Hospital de aquella población.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El *Legazpi*, saltó el martes 12 de Colón para Curagoa.

El *C. de Bizaguirre* salió el miércoles 13 de Barcelona para Port-Said.

Función benéfica

La función que ha de celebrarse el próximo sábado en el Cinematógrafo de la plaza de la Constitución, se dedicarán sus productos a beneficio del Asilo Gaditano de la Infancia.

Se procurará dar el mayor atractivo al espectáculo, exhibiéndose escogidas películas, entre la que se cuenta la corrida de toros celebrada en Alicante el 11 de Agosto último por los espadas Fuentes, Gaona, Gallo y Vicente Pastor.

Se gestiona concurra una banda de música para amenizar el espectáculo. Existe gran animación en el público para contribuir al sostenimiento de tan benéfica casa de caridad.

Notas religiosas

Conviene advertir para conocimiento de las personas que acuden al templo de San Francisco por las noches, que el Quinario que actualmente se celebra, comienza a las siete y media y que terminado, que sea continuará el rezo de la Corona Seráfica diariamente a la misma hora en vez de las ocho.

Hoy se harán en la Castrense los cultos de los viernes a Nuestro Padre Jesús del polvorin, terminando con miserere cantado.

Comenzará a las siete y media de la noche.

Mañana sábado seguirá practicándose en la Iglesia de Santo Domingo, el piadoso ejercicio de los quince sábados, consagrados a los misterios del Santísimo Rosario, predicando acerca del tercer glorioso del Rvdo. P. Prior, cánticos y salve solemnemente.

El domingo, a las ocho y media, misa de Comunión general por los terciarios de Santo Domingo, y por la noche, sermón por un padre de la Comunidad, y cánticos.

En ambas noches habrá exposición sacramental y bendición, y en la segunda, procesión por los claustros con Su Divina Majestad bajo palio, e imposición del Santo Escapulario.

Visitas

Visitó ayer al Sr. Alcalde, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, para felicitarle.

También le visitaron el Presidente y el Secretario del Ateneo, D. Ramón Ventin y Conde y D. José Pérez de la Canal, respectivamente.

Recibió además el Sr. Rivas, cartas de felicitación del diputado a Cortes por Cádiz, general Barrasa; Cónsul general de Guatemala, D. Carlos Meany; de los diputados provinciales Sres. Jácome y Dosal; del Alcalde de Valladolid, D. Cesáreo M.º Aguirre; Presidente del Circulo obrero de San Fernando, D. José González Mejías, y del Prior del Convento de Santo Domingo, Rvdo. P. Samper.

De sociedad y sport

El próximo día 3 de Octubre se cumplen 25 años de la consagración episcopal de nuestro respetable y virtuosísimo prelado Excmo. Sr. D. José María Rancés y Villanueva.

Desearnos a nuestro celoso Pastor toda clase de felicidades, anhelando conserve Dios su salud para que por muchos años más pueda seguir al frente de nuestra diócesis, donde tanto se le respeta y se le quiere.

Ayer tarde, en la Capillita del Camino, se efectuó el enlace de la bellísima Srta. Isabel Zuazua, con el inteligente oficial del cable D. Manuel Hidalgo Sandóval.

Behdijo la unión el coadjutor de la parroquia de San Antonio D. Antonio Carrillo.

Fueron padrinos D.ª Antonia Dapena y D. Gaspar Zuazua, padres de la desposada.

De testigos actuaron D. Germán Garcés, D. Cristóbal Gamero, D. Eugenio Zuazua y D. Manuel Rosetty.

Cuando terminó la ceremonia religiosa se trasladaron todos al domicilio de los padres de la desposada, donde se sirvió un lunch espléndido.

Los nuevos esposos, a los que deseamos todo género de venturas, salieron en el expés para Sevilla.

Se encuentra en Cádiz nuestro antiguo convencino y amigo D. Fernando Alemán, vicedónsul de Méjico en Liverpool.

Mañana sábado, a las once, se ce-

lebrará en la parroquia de San Antonio el enlace matrimonial y misa de velaciones de la bellísima señorita Amelia Sánchez y Flores, hija del finado cónsul de Méjico D. Agustín Sánchez Antuñano (q. e. p. d.) con el citado Sr. Alemán.

Por anticipado deseamos muchas felicidades a los futuros esposos.

Llegaron ayer de distintas poblaciones, hospedándose en el Hotel de España, los señores siguientes:

Don Jacinto Chamorro, don Luis Pérez y señora, don Miguel Fernández y don Manuel Falvo.

Decía un colega acerca de ciertas operetas, que en italiano y cantadas, ganaba mucho la moral, y nosotros, que desde algún tiempo a esta parte nos dá por los arreglos diremos, en español, etc., ganan mucho, muchísimos, la moral y los empresarios de teatros.

Y esto fue lo que ocurrió anoche en el Teatro de Verano, en ocasión de estrenarse la opereta *La Princesa del Dellar*, «arreglada» al castllano.

De si la obra es buena ó mala, dígalo quien la viera y escuchara y críticos profundos; a nosotros nos parece, una de tantas como se han escrito, para recoger los aplausos que se escaparán a *La Viuda Alegre* y alguna otra de los modernos tiempos.

El asunto, es francamente escabroso, (apesar del arreglito) y la música, salvo varios números agradables ó impresionistas, no llega a convencer a la generalidad por lo complicada y científica.

La interpretación, salvo ligeros lunares, propios de noche de estreno, fué muy acertada, gracias a las singulares dotes escénicas que reúnen las notabilísimas y simpáticas tiple Concha Gil, Inés García y Cecilia Soldevilla y el barítono señor Sara.

Gracias a la labor excelente de estos artistas y a que la obra en cuestión no tiene nada de particular, aparte de varias escenas sin importancia, auguramos para sucesivas representaciones nuevos y tan nutridos aplausos como anoche conquistaron aquellos ó igual éxito de taquilla como el ayer registrado.

En esta función fueron estrenadas tres vistosas decoraciones, pintadas las del primero y segundo acto, por D. Manuel Sancho, y la del tercero, por D. Antonio Díaz Macías, ambos aplaudidos pintores escénografos.

Del argumento, Mercedieron justos elogios.

Luego se casaron y son todos muy felices.

Oiga Labrínka, recorrió el mundo en automóvil, con el medio millón que le regalara John Coudier.

Un día del año 198, al circular veloz por la carretera de Cádiz a San Fernando (trozo de «El Chato» a Torregorda), un bache fué la mano vengadora de tantos crímenes e infidelidades...

Celebran mañana sus días.

La Srta. Rogelia León.

Sres. Director de las Escuelas de la Doctrina Cristiana, Hermano Rogelio D. Cipriano González de la Torre, D. Cipriano Garratón y D. Cipriano Viniegra.

Les deseamos facilidades.

ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO DE VERANO. Compañía cómico lírica dirigida por el primer actor D. Lorenzo Sola.

Funciones para hoy:

A las 7 y 45.—Las bribonas.

A las 8 y 45.—Sangre y arena.

A las 10.—El barbero de Sevilla.

A las 11 y 15.—La corte de Farao.

Tipografía de Prensa Bilidada.

Beato Diego de Cádiz, impreso,